

121. Le Chagne : chercher où tout a commencé (2)

Olivier Peyre, avril 2024

Dans le Chagne, en amont de Sainte-Marie, les témoignages habituels de la crue sont bien présents, alors même que je ne suis pas encore parvenu à la station. Je poursuis donc jusqu'à l'agglomération et même jusqu'à en sortir.

Image 1 : un Chagne plus pentu



En remontant, le Chagne commence à faire des cascades, la pente n'est plus la même.

Image 2 : confirmation de la pente



Le talweg devient de suite plus minéral.

Image 3 : confirmation de la pente



Il y a longtemps que la pente n'est pas aussi forte. Les agglos donnent l'échelle des blocs.

Image 4 : en amont de la forte pente



Quelques arbres sont toujours debout.

Image 5 : le même secteur



C'est encore bien le bordel.

Image 6 : rien ne semble stabilisé



L'eau est vive, le talus de terre ne permet pas le passage, je monte à droite.

Image 7 : arrivée d'un affluent



Affluent qui n'est pas ici traversable, au vu de la glace sur les pierres. Je sors de ce chaos.

Image 8 : de la terre partout



De la terre qui semble s'effondrer de partout. Je prends l'ancien chemin du Facteur.

Image 9 : sortie du ravin



J'arrive sur une plateforme où sont entreposés des matériaux de la commune, juste au bord du ravin.

Au fond, au soleil, c'est Sainte-Catherine.

Image 10 : en face



Sur la rive d'en face, la crue a amplifié le mouvement de terrain, ça se casse bien la figure, les terres noires descendent par escaliers, de quoi bien alimenter le torrent.

Image 11 : retour dans le torrent



Les marques de la crue sont moins véhémentes.

Image 12 : tiens du plastique !



Un instant, on pourrait se croire à Guillestre ou au bord de la Durance.

Image 13 : berges effondrées



Au passage de la crue, les deux berges ont laissé des plumes. Quelques arbres sont en travers, en amont se trouve un bosquet de mélèzes planté assez récemment.

Image 14 : un télésiège



Peu après, un télésiège est en vue, alors même que le Chagne semble radouci. Il le traverse et monte sur Peynier.

Image 15 : le télésiège conduisant à la station



En face du précédent, c'est un nouvel appareil qui en remplace un plus vieux.

Image 16 : le même appareil



En quelques mètres, on change de teintes, on quitte l'eau et le minéral pour rencontrer le métal associé à la modernité.

Image 17 : un enrochement



A partir de là, il y a un enrochement au bord du torrent.

Image 18 : pont pour la piste des skieurs



D'un coup la neige est là, car la neige artificielle compactée fond après le manteau neigeux naturel. Changement de décor.

Image 19 : de l'autre côté du pont



Le Chagne est toujours encaissé, avec des blocs de protection pour le pont. Je passe en rive droite.

Image 20 : poursuite de l'énrochement



Enrochement du côté bâti car il y a des enjeux matériels et donc financiers, les constructions arrivant jusqu'en bordure du talus du ravin.

Image 21 : le confluent des Claux



Le torrent du Chagne est visible dans l'angle en bas à gauche de l'image. A droite, en forte pente c'est son affluent de rive gauche, le torrent des Claux, fruit de la réunion du Béal de l'Adroit et du torrent des Claux, qui drainent le cirque principal de la station et qui traversent l'urbanisation en partie en souterrain pour déboucher là.

Image 22 : aménagement du Chagne



Sur quelques mètres les berges ont été enrochées ainsi que le lit. Pour stabiliser les lieux ?

Image 23 : grosse construction



Un nouveau quartier sort de terre avec cet immeuble assez grand et haut. Le Chagne ne fait plus limite de l'urbanisation.

Image 24 : autres chantiers



Sur l'autre rive, les grues trahissent la présence d'autres chantiers en cours. Entre les deux, les mélèzes ne sont plus tous verticaux.

Image 25 : gros chantier



Gros chantier partiellement assuré par les entreprises locales de Guillestre et de Saint-Crépin.

Image 26 : autre vue du chantier



Tout n'est pas encore élevé, et encore moins terminé.

Image 27 : un nouveau pont sur le Chagne



L'accès au chantier de ce qui va devenir un nouveau quartier se fait par le pont au centre de l'image.

Image 28 : quelques mélèzes par terre



Quelques mélèzes ont passé l'arme à gauche, certains ont été tronçonnés, le chalet ne semble pas avoir souffert.

Image 29 : le nouveau pont



Je passe le pont et poursuis en rive gauche jusqu'à sortir de l'agglomération, toujours au bord du Chagne.